
民記團訪大馬商界宣港優勢
復常通關成焦點 冀特區政府主動招商吸才
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◆責任編輯：鄧逸明

民建聯3個訪問團正分別訪問東盟國

家。其中，民建聯星馬團昨日上午拜訪了

馬來西亞中華總商會，雙方就香港防疫政策、香

港社會環境、粵港澳大灣區機遇等多方面交流意

見。團長陳勇會後在記者會上表示，當地商界領

袖們都熱切期望香港能盡早與馬來西亞恢復正常

通關，以加強兩地商貿往來，他並深信香港有背

靠祖國的優勢，對香港未來前景充滿信心。民建

聯建議特區政府繼續加強與東南亞交流，主動到

這些國家招商、吸引人才，協助有興趣人士到香

港以至大灣區投資、發展，互利共贏。

◆香港文匯報記者 黃書蘭

香港文匯報訊（記者 康敬）第三屆「香港潮州
節」將於本月22日起一連5天在會展中心舉辦。大家
除可以「坐定定」跟隨直播鏡頭雲遊潮汕四市外，也
能飽覽潮人盂蘭勝會、潮州打冷、潮州鐵枝木偶、潮
州紮作等香港潮人非遺文化；潮州節更設有學習潮
語、潮州功夫茶等特色體驗工作坊；最後當然也不能
錯過每日限量供應的1蚊牛丸、魚蛋。

1蚊牛丸魚蛋限量供應
第三屆「香港潮州節」由香港潮屬社團總會主辦。
該會主席陳振彬在昨日的新聞發布會上介紹，今屆
「香港潮州節」以「品味．潮汕」雲旅遊為主題，將
潮汕四市：汕頭、潮州、揭陽、汕尾繽紛多彩的文化
特色，通過網上及網下相結合的方式帶給香港市民。
潮汕四市的地標，如汕頭小公園、潮州廣濟橋、汕尾
玄武山、揭陽進賢樓都將搬到展館中；潮人盂蘭勝
會、潮州打冷、潮州鐵枝木偶、潮州紮作等香港潮人
非遺主題展覽也將同場呈現。
他說，此次亦會重點推廣潮人品牌產業，將設有逾
百個展銷攤位，既有潮汕美食之牛丸、魚蛋、滷水
鵝、盆菜、魚皮餃、綠豆餅、單樅茶、糕點、粿類，
也有木雕、手拉壺、潮繡、陶瓷等精緻工藝品。
除了豐富的展銷攤位，「香港潮州節」的人文色
彩可謂繽紛濃厚。每日安排的「名人會客室」，邀

請潮人精英及社會名流暢談對潮州文化的感受，還
有成功潮人後輩參與的「薪火相傳」分享會，展示
香港潮人秉持先賢的優良傳統，繼續艱苦奮鬥的作
風。香港潮劇發展、香港特色的潮州食俗文化、潮
州功夫茶、香港潮州義山春祭等主題分享會也已就
緒。
主辦方還為觀眾每日都安排了老少皆宜的多元節

目，有關潮人學堂、潮州功夫茶、節慶粿品、元宵燈
會的工作坊；雲旅遊實施連線直播，帶領香港市民跟
隨導遊直播鏡頭雲遊潮汕四市，穿梭於大街小巷，感
受當地的人文風情與美食文化。同時，被譽為「南國
之花」潮劇等不同文藝表演也將在「香港潮州節」上
呈現給香港市民。

民建聯星馬團前晚抵達吉隆坡後，隨即與當地華裔商界
領袖會面。昨日上午，他們拜訪了馬來西亞中華總商

會，與該商會總會長丹斯里拿督盧成全、署理總會長拿督吳
逸平等會晤，其後與香港馬來西亞總商會代表會面，並拜訪
了馬來西亞中國總商會。
陳勇表示，民建聯星馬團在會面中向對方講解了香港在
「一國兩制」下如何保持獨特地位及優勢，同時向商會講解
香港營商環境的優越性和吸引力。商界代表們認同香港背靠
祖國，面向東南亞的優勢。他們希望香港可加快恢復與國際
正常通關及縮短酒店檢疫期限，讓馬來西亞商家及市民親身
感受香港的真實面貌，加強兩地商貿往來。民建聯承諾會向
特區政府反映意見。
民建聯星馬團副團長陳學鋒表示，不少馬來西亞華商均長
年來香港經商，對香港未來發展充滿信心，而他們更能操流
利粵語及普通話，相信有利日後與香港攜手把握粵港澳大灣
區發展機遇。有從事珠寶業的商界領袖表示，特別希望來港
參與展覽，認為對其業務大有裨益，故十分關注香港何時會
進一步放寬入境隔離限制。
他指出，感覺到大家對大灣區和「一帶一路」的大政策十
分熟悉，但未必知道應如何把握機遇、參與大灣區建設，
「我都會游說特區政府要更加主動出擊，去到不同的東盟國
家招商、吸引人才，幫助有興趣人士走入香港和大灣區，一
齊參與發展機遇。」

介紹「北都區」發展策略
團員劉國勳表示，他趁今次機會向該商會介紹了香港金融體
系的健全，有利商界上市集資等情況，並介紹了香港「北部都會
區」的發展策略等，稍後會向特區政府建議，在「北部都會區」
設立「東盟服務中心」，更好地協助東盟國家企業來港發展。
他表示，各商會反應非常正面，有商會反映早年透過香港
赴內地發展，近年透過「一帶一路」跟內地多了直接經商，
與香港的接觸較少，認識亦不多，對如何參與前海及大灣區
等發展又較陌生，期待香港檢疫措施放寬，讓他們來港了解
最新的發展。
團員林琳表示，在與香港馬來西亞總商會代表會面期間，
有與會代表反映，倘香港進一步放寬防疫措施至「0 +
7」，將有利他們親身到香港參展及採購，以尋求更多商
機。有與會律師指出，香港需要和東盟成員國積極推廣仲裁
服務，為兩地企業提供更完善的法律保障、更好的市場准入
條件，以及公正公平的待遇，以提升香港作為國際法律及仲
裁中心的地位。
在拜訪馬來西亞中國總商會後，林琳表示，與會代表希望
香港院校推出更多海外獎學金以及其他措施，鼓勵馬來西亞
的學生來港升學；一位經營電動車充電裝置的女企業家反
映，她計劃開拓中國內地市場，但由於兩地技術和法例標準
不一而裹足不前，因此有意借助香港作為跳板，希望減少法
例上的繁文縟節，讓他們更容易開拓業務。
團員徐英偉表示，不少商界領袖都關心中國內地及香港特
區政府的政策，如何便利外地企業在大灣區內投資發展。
他期望香港進一步提高疫苗接種率，為放寬疫情防控措
施創造有利條件，相信將有助更多外地商界人士來港
發展業務。

中共中央政治局常委、國務
院副總理韓正日前在第七屆
「一帶一路」高峰論壇發表主
旨演講，指出香港是共建「一
帶一路」的積極參與者、貢獻
者，也是受益者，並對香港參

與「一帶一路」建設提出「四點希望」。民建聯
東盟外訪團印尼分團，昨日特別到距離「雅萬高
鐵」（雅加達至萬隆）起點站halim站28公里外
的工地，參觀了該鐵路最長橋樑—2號特大橋
及「無砟軌道」（採用混凝土、瀝青混合料等取
代散粒碎石道床的軌道結構）的建造情況。
「雅萬高鐵」（全稱印尼高鐵，Jakarta-Band-

ung High-Speed Railway）全長142公里，是中
國和印尼共建「一帶一路」的標誌性項目，預計
年底全面貫通。

李慧琼：見證國家輸出高鐵成就
民建聯主席、印尼團團長李慧在參觀後表

示，雅萬高鐵是由印尼當地興建的路基，配合國
家生產的路軌及列車組合而成。她深信雅萬高鐵
能為印尼帶來巨大經濟社會發展、加強經貿合作
和人文交流，期望未來中國和印尼在區域經濟和
共建「一帶一路」將有更廣闊的合作空間，「參

觀使我們見證國家透過輸出高鐵至其他國家，拉
近不同國家內地區之間的距離，也讓世界變得更
近。」
團員葛珮帆在Facebook發帖表示，他們在工

地遇上祖籍河北的工程人員，頓感親切。該名工
程人員自2010年開始參與內地高鐵工程，跑遍
半個中國，今次是首次到海外參與高鐵項目，但
一年才能回老家一次，「對於這些離鄉別井的老
鄉，我只能說非常感動。」
團員梁熙直言，自己在考察前以為，該項目只

涉及資源及技術輸出，但在現場與工程師深入交
流後，才發現該項目充分體現了兩國人文交流，
以及對當地勞工競爭力提升的重要作用。
他解釋，該項目的工人全是印尼人，很多都不

諳中、英文，在施工過程期間與中國的工程師在
溝通上有很多不便。需要翻譯之餘，更要以最原
始的方式輔助：身體語言。而文化差異是另一個
挑戰，印尼的工作文化較輕鬆，不像中國有普遍
的加班文化，故在施工初期，大約3個印尼工人
的工作產量，才等於1個中國工人，令項目在初
階段時有所落後，「不過雙方磨合後，現時印尼
工人的生產力已經大幅上升。」
梁熙指出，雅萬高鐵反映共建「一帶一路」是

共贏項目，不但提升印尼的基建水平，提升了當

地勞工的競爭力，亦令兩地有更緊密的交流，表
示下次再訪印尼，他必定會試搭雅萬高鐵，感受
該項目的快捷、便利。
民建聯印尼團又與香港駐雅加達經濟貿易辦事

處代表會面。他們在會面上表示，希望經貿辦與
貿發局加強合作，聯同投資推廣署及「一帶一
路」辦公室等，整合資源宣傳香港，向印尼政商
界推介香港的優勢和兩地的合作機會，並定期舉
辦大型及標誌性活動宣傳香港。

◆香港文匯報記者 鄭濬文

參觀印尼「雅萬高鐵」展「一帶一路」成果

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民建聯越泰訪
問團昨日與當地商界領袖會面，向當地從事醫藥
業團隊深入探討香港中醫藥在越南發展的可行
性，為香港中醫藥界創造向東盟國家發展的機
遇。
越泰團昨日上午先拜會國家駐胡志明市總領事

魏華祥。訪問團團長陳克勤向魏總領事表示，希

望藉是次訪問促進國家、香港和東盟各國的區域
合作和繁榮，並說明香港現狀，消除外界對香港
的誤解及偏見。團員周浩鼎、陳恒鑌、郭玲麗、
何俊賢，分別就吸引東盟國家的企業使用香港金
融、專業服務；鼓勵香港高等教育服務輸出；促
進兩地文化交流，以及向外宣傳香港「一國兩
制」的現況提出建議，獲魏華祥的積極回應。
訪問團成員其後和當地從事醫藥業團隊深入探

討香港中醫藥在越南發展的可行性。團員陳恒鑌
表示，他們與越南當地中成藥製造商和貿易公司
代表會面，了解當地中成藥發展情況。對方表
示，近七成越南人會服用中藥產品，包括保健品
和藥品，疫情期間他們也有用連花清瘟膠囊，中
成藥和藥材（南藥）市場龐大且出口到其他國
家。

冀助港中成藥走出去
席間，他們探討了中成藥在越南的註冊、製造

和銷售的渠道，希望為香港藥界走出去開闢更多
渠道。「香港中成藥品質遠近馳名，作為超級聯
繫人角色，把中成藥走向國際有着不少先天優
勢。」
訪問團參觀了新華（越南）集團，了解企業
在越南的發展。席間，周浩鼎提到此行其中一
個目的是希望吸引越南企業來香港上市，並欣
悉港交所已開展有關工作。然而，有不少當地
商界人士反映，在香港上市法規及簽證兩大問
題可能會窒礙越南企業來港上市的意慾，民建
聯回港後將作出跟進，推動越南和香港更深度
的經貿合作。
訪問團與香港越南商會會面，討論港商在當地

發展和生活情況，並收集了許多具體建議，包括
他們反映簽證及防疫政策，嚴重影響兩地人員交
流，亦令越南企業不願利用香港的平台，訪
問團認為此問題須高度重視，將會向特
區政府反映。

晤越南醫藥界代表 研港企落地商機

「潮州節」月底舉辦「坐定定」雲遊潮汕
香港文匯報訊（記者 文森）國泰航空宣布重啟

見習機師培訓計劃，更首度與香港理工大學合
作，推出全新的綜合見習機師培訓計劃。
國泰航空的見習機師培訓計劃為期55至60周，
包括理論、模擬駕駛訓練及飛行訓練，過去所有
培訓課程均安排在澳洲阿德萊德進行。是次國泰
航空與理工大學合作開辦理論課程，以及舉辦商
用飛行員執照及民營運輸機飛行員執照兩個理論
考試，所有模擬駕駛艙培訓均於國泰城的模擬駕
駛艙內進行，香港民航處將協助提供相關資歷認
證，而飛行訓練活動會在香港以外地區進行。學
員畢業並成為國泰航空二級副機師後，首年年薪
一般可達54萬元另加津貼及福利。
2019年畢業於香港科技大學機械工程學的陳梓

盈是見習機師培訓計劃的學員之一，她昨日指14
歲時參與了香港航空青年團的夏令營，有機會登
上政府飛行服務隊的「超級美洲豹」直升機，自
此對航空產生興趣，並因而在大學修讀工程學
科，其後更立志成為一名機師。
對於培訓課程的第一部分會在香港授課，她指

此舉可令學員們有更多時間陪伴家人和朋友，在
工作與生活間取得平衡。
2019年畢業於理工大學物業管理的徐凌峰則表

示，小時候讀過一本香港機師分享飛行生活的

書，因而對飛行產生興趣和熱誠，他更在2017年
到加拿大溫哥華參與航空課程，在訓練飛機上飛
行了約10小時。他十分期待完成課程後可成為一
名正式機師，以飛行為其事業。

冀2025年前培訓逾千人
國泰航空行政總裁鄧健榮表示，為迎接全球旅

遊需求增加而作好準備，國泰已展開全面的招聘
計劃，期望在未來18至24個月內招聘逾4,000前
線員工，其中包括超過700名機師，當中400名將
於2023年底前完成見習機師培訓計劃而晉升的二
副機師，「總體而言，我們期望於2025年前培訓
逾千名本地見習機師。」

國泰夥理大培訓見習機師

◆左起：陳梓盈、徐凌峰。 國泰供圖

◆由香港潮屬社團總會主辦的第三屆「香港潮州
節」，將於本月22日起一連5天在會展中心舉辦。

香港文匯報記者 攝
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◆民建聯印尼團昨日參觀雅萬高鐵工地。
葛珮帆供圖

◆民建聯星馬團
昨日上午拜訪了
馬來西亞中華總
商會，雙方就香
港防疫政策、香
港社會環境、粵
港澳大灣區機遇
等多方面交流意
見。

民建聯供圖

◆民建聯星馬團成員合照。 民建聯供圖

◆民建聯越泰團與香港越南商會的港商會面。
陳克勤Fb圖片


